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ATA N.º 19/2015 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA  

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 27 DE ABRIL DE 2015 

 

Aos vinte e sete dias do mês de abril do ano dois mil e quinze, nesta cidade de Peniche e Sala de 

Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores António José 

Ferreira Sousa Correia Santos, Presidente, Jorge Alberto Bombas Amador, Vice-Presidente, 

Maria Clara Escudeiro Santana Abrantes, Jorge Manuel Rosendo Gonçalves, Ângelo Miguel 

Ferreira Marques, Cristina Maria Luís Leitão e Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Vereadores, 

reuniu-se, ordinariamente, a Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: -  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Ordem do Dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Ordenamento do território e urbanismo: ---------------------------------------------------  

 ------------------- 1) Revisão do Plano Diretor Municipal; -------------------------------------------------  

 ------------------- 2) Operação de loteamento, sita em Carqueja ou Cercas, Ferrel – Artur Gavino 

dos Santos;---------- ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 3) Ampliação dos estaleiros navais, sitos junto ao molhe Leste, em Peniche – 

Estaleiros Navais de Peniche, S.A.; --------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 4) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um edifício, destinado 

a habitação unifamiliar, em Freixos, nos Casais Brancos – Fábio Marto Félix; -----------------------  

 ------------------- 5) Demolição de um edifício, sito na Rua Latino Coelho, em Peniche – Américo 

Pereira Vitorino;--- ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 6) Alteração no decurso da obra de construção de um edifício, destinado a 

comércio/serviços, sito na Rua do Caldeirão, em Geraldes – Paulo Alexandre Oliveira Simões; --  

 ------------------- 7) Construção de edifício, destinado a habitação coletiva e comércio e/ou 

serviços, na Rua da Bica, em Ferrel – Sitacim - Construções Imobiliárias Unipessoal, L.da; --------  

 ------------------- 8) Doação de uma parcela de terreno, sita em Pedras Gafas, nos Casais do 

Baleal, para integrar o domínio público – José Nuno Neves da Silva Nunes; -------------------------  

 ------------------- 9) Parques de armazenamento de garrafas de gás, sitos no Casal da Vala – 

Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística; -------------------------------------------------------------  

 ------------------- 10) Nomeação de comissão de vistoria para efeitos de receção definitiva das 

obras de urbanização de uma operação de loteamento, sita no Outeiro da Aroeira - Percebal, na 

Consolação – João Manuel da Fonseca; ---------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Trânsito: ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 11) Marcação de lugar de estacionamento para pessoa com mobilidade 

condicionada e colocação da respetiva sinalização rodoviária, na Rua do Juncal, em Peniche – 

Albertina Fernandes Isidro; ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 12) Marcação de lugar de estacionamento para pessoa com mobilidade 

condicionada e colocação da respetiva sinalização rodoviária, na Avenida da Praia, na 

Consolação – Piaça & Piassa, L.da; ---------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 13) Reserva de lugar para cargas e descargas, na Avenida da Praia, na 

Consolação – Piaça & Piassa, L.da; ---------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 14) Sinalização de trânsito na rotunda do entroncamento formado pela Avenida 

do Porto de Pesca e a Rua Dr. Ernesto Moreira, em Peniche – Pelouro do Trânsito; -----------------  

 ------------------- 15) Suspensão temporária de trânsito no Largo de São Paulo, em Peniche – Casa 

do Benfica de Peniche; -----------------------------------------------------------------------------------------  
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 ----------------- Obras municipais: -----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Marcação de lugar de estacionamento para pessoa com mobilidade 

condicionada e colocação da respetiva sinalização rodoviária, na Rua do Juncal, em Peniche, por 

administração direta – Departamento de Obras Municipais; ---------------------------------------------  

 ------------------- 17) Marcação de lugar de estacionamento para pessoa com mobilidade 

condicionada e colocação da respetiva sinalização rodoviária, na Avenida da Praia, na 

Consolação, por administração direta – Departamento de Obras Municipais; -------------------------  

 ------------------- 18) Colocação de sinalização rodoviária, na Avenida da Praia, na Consolação, 

por administração direta – Departamento de Obras Municipais;-----------------------------------------  

 ------------------- 19) Colocação de sinalização rodoviária na rotunda do entroncamento formado 

pela Avenida do Porto de Pesca e a Rua Dr. Ernesto Moreira, em Peniche, por administração 

direta – Departamento de Obras Municipais; ---------------------------------------------------------------  

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Protocolo para a realização de estágio de formação em contexto de trabalho 

- Operador de Jardinagem – Cercipeniche - Cooperativa de Educação e Reabilitação de Cidadãos 

Inadaptados, CRL;--- -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 21) Portugal 2020; --------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Intervenção social: ----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 22) Rescisão de contrato de utilização de talhão da Horta Comunitária de 

Peniche – Setor de Planeamento e Intervenção Social; ----------------------------------------------------  

 ----------------- Património municipal: ------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 23) Doação de um prédio urbano, sito na Avenida Papa Paulo VI, em Peniche – 

Instituto Politécnico de Leiria; --------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Aquisição de bens e serviços: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 24) Procedimento ao abrigo de acordo quadro para o fornecimento de 

combustíveis rodoviários – Departamento Administrativo e Financeiro;-------------------------------  

 ----------------- Licenciamento de atividades diversas: -----------------------------------------------------  

 ------------------- 25) Licenciamento de manifestação desportiva em circuito aberto, denominada 

IX Passeio Convívio As Ferrugentas – Associação Cultural e Recreativa de Casais Brancos; ------  

 ------------------- 26) Licenciamento de espetáculo musical – Associação de Estudantes da Escola 

Superior de Turismo e Tecnologia do Mar de Peniche; ---------------------------------------------------  

 ------------------- 27) Licenciamento da festa de comemoração do 20.º aniversário da Casa do 

Benfica de Peniche – Casa do Benfica de Peniche; --------------------------------------------------------  

 ----------------- Ocupação do espaço público e publicidade:-----------------------------------------------  

 ------------------- 28) Ocupação de espaço público para a realização da festa de comemoração do 

20.º aniversário da Casa do Benfica de Peniche – Casa do Benfica de Peniche; ----------------------  

 ------------------- 29) Ocupação de espaço público com uma esplanada coberta, na Avenida do 

Mar, em Peniche – Celtibericu – Restauração e Eventos, L.da; -------------------------------------------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 30) Apoio financeiro para o transporte das crianças que frequentam a EB 1 do 

Lugar da Estrada, no ano letivo 2014/2015, e usufruem do serviço de refeições escolares – 

Sporting Clube da Estrada; ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 31) Apoio para a realização do X Campeonato Universitário de Bodyboard & 

Surf, em Peniche – Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar de Peniche; ------------------  

 ------------------- 32) Apoio para a realização das comemorações do 20.º aniversário da Casa do 

Benfica de Peniche – Casa do Benfica de Peniche; --------------------------------------------------------  

 ------------------- 33) Isenção de taxas pelo licenciamento de manifestação desportiva em circuito 

aberto, denominada IX Passeio Convívio As Ferrugentas – Associação Cultural Recreativa de 

Casais Brancos;---------- ---------------------------------------------------------------------------------------  
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 ------------------- 34) Isenção de taxas pelo licenciamento de espetáculo musical – Associação de 

Estudantes da Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar de Peniche; -------------------------  

 ------------------- 35) Isenção de taxas pelos licenciamentos da festa de comemoração do 20.º 

aniversário da Casa do Benfica de Peniche – Casa do Benfica de Peniche. ----------------------------  

 ------------------- 4.º - Aprovação da minuta da ata. ---------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram quinze horas, encontrando-se na sala os sete 

elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. -----------------------------------------------  

Estiveram presentes os senhores Jorge Abrantes, Josselène Nunes Teodoro e Pedro Ferreira, 

Chefe de Gabinete do Apoio à Presidência e Diretora e Assistente Técnico do Departamento 

Administrativo e Financeiro, respetivamente, durante toda a reunião, os senhores José Ribeiro 

Gonçalves e Etelvina Alves, Chefe de Divisão e Técnica Superior de Arquitetura da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, respetivamente, ambos durante a apreciação dos pontos um a 

dez da ordem do dia, e os senhores José Pires, Assessor do senhor Presidente da Câmara Municipal 

de Peniche para a Área do Planeamento Urbanístico, e Alexandra Tormenta, Ângela Santos e Ana 

Carriço, Técnicos Superiores da equipa municipal responsável pela revisão do Plano Diretor 

Municipal, durante a apreciação do ponto um da ordem do dia. ----------------------------------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foi presente a ata n.º 15/2015, da reunião camarária realizada no passado dia 13 de abril de 2015, 

tendo a Câmara Municipal deliberado decidir sobre a sua aprovação na próxima reunião da 

Câmara Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

EXPEDIENTE PARA CONHECIMENTO: 

 

* Informação n.º 4/2015, datada de 22 de abril de 2015, do Gabinete Jurídico do Município de 

Peniche, sobre o exercício, no concelho de Peniche, das atividades de comércio a retalho não 

sedentária/feirantes e vendedores ambulantes e atividade de restauração ou de bebidas não 

sedentária. (NIPG 6002/15) -----------------------------------------------------------------------------------  

 

* Carta, datada de 17 de abril de 2015, da Associação Mão Amiga do Lugar da Estrada, 

Consolação, Casal Moinho, Casal da Vala, agradecendo a disponibilidade e meios concedidos 

pelo Município para a implantação da sua horta social de plantas aromáticas e convidando a 

Câmara Municipal para a inauguração da referida horta, que se realizará no dia 26 de maio de 

2015. (NIPG 5817/15) ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

* Lista nominal dos trabalhadores contratados em regime de contrato de trabalho a termo 

resolutivo certo, contratos de emprego inserção e contratos de prestação de serviços, ao serviço 

em março de 2015, e total de horas extra por trabalhador no período de janeiro a março de 2015.  

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, António José Correia: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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- No dia 14 de abril, recebeu a Rádio Sim no espaço da Escola de Rendas de Bilros, para 

realização de uma emissão em direto, durante duas horas e meia, de divulgação da atividades das 

rendas e outras existentes no concelho de Peniche. --------------------------------------------------------   

- No dia 15 de abril, reuniu-se com a EDP, para discutirem a possibilidade de envolvimento da 

empresa nas soluções energéticas de um aquário, que poderá possivelmente ser construído em 

Peniche. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------   

- No dia 16 de abril, esteve presente em reuniões no âmbito da Oestecim, sobre os investimentos 

territoriais integrados. ------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 17 de abril, participou na apresentação do concurso Fishgourmet, para o qual foram 

selecionados como finalistas dois jovens estudantes da Escola Superior de Turismo e Tecnologia 

do Mar, felicitando a candidata vencedora e a escola. -----------------------------------------------------  

- No dia 17 de abril, reuniu-se com o senhor Ministro do Ambiente, Ordenamento do Território e 

Energia, em conjunto com alguns municípios, relativamente à questão da Valorsul e da 

instabilidade institucional vivida, no momento, por esta entidade. --------------------------------------  

- No dia 17 de abril, participou na cerimónia de entrega dos prémios Guilherme de Corni, 

promovida pelo Agrupamento de Escolas de Atouguia da Baleia, felicitando todos os que se 

distinguiram. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 18 de abril, esteve presente na abertura de uma exposição de fotografia que se encontra 

patente no Salão Nobre da Fortaleza de Peniche, designada por Fortaleza de Peniche – imagens 

(re)encontradas, felicitando o seu promotor e todos os que colaboraram com os seus trabalhos 

para esta exposição. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 18 de abril, no âmbito das comemorações do Dia Internacional dos Monumentos e 

Sítios, esteve presente no Concerto de Música de Câmara Contemporânea de CCV Wind Trio, 

com Carlos “Zingaro” e Pedro Carneiro, felicitando e agradecendo o evento. ------------------------  

- No dia 19 de abril, participou no 13.º aniversário do Centro de Canoagem do Oeste, 

felicitando-o por isso.-------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 20 de abril, esteve presente na apresentação do novo comando local da Guarda Nacional 

Republicana. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 21 de abril, a convite do Oceanário, participou na inauguração de uma exposição 

temporária Florestas Submersas, apresentada através de um aquário, recomendando a visita. -----  

- No dia 22 de abril, participou na reunião da Comissão de Gestão Local do Centro de Alto 

Rendimento. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 22 de abril, participou numa sessão no âmbito do projeto de responsabilidade social de 

apoio ao desenvolvimento da economia do mar, MAREECOFIN – PWC Economia e Finanças 

do Mar. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 22 de abril, participou na reunião do Conselho de Administração das Águas do Oeste. --  

- No dia 23 de abril, esteve presente nas instalações da empresa Estaleiros Navais de Peniche, na 

receção aos senhores embaixadores dos países da União Europeia. -------------------------------------  

- No dia 23 abril, reuniu-se com a organização do evento Punta a Punta, que trará a Peniche 

cerca de 400 motociclistas. ------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 24 de abril, participou na apresentação do pão de algas, felicitando todos os 

intervenientes nesta iniciativa. --------------------------------------------------------------------------------  

- Nos dias 24, 25 e 26 de abril, participou em algumas das iniciativas realizadas no âmbito das 

comemorações do 25 de abril de 1974, felicitando todos os envolvidos. -------------------------------  

- No dia 27 de abril, recebeu a senhora Paula Antunes, para lhe transmitir o ponto de situação 

relativamente ao processo que apresentou. ------------------------------------------------------------------   

 

Senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador: 

Apresentou, por escrito, a seguinte informação acerca da sua atividade de 13 a 27 de abril 
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corrente: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

«O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, participou nos seguintes eventos/iniciativas/ 

reuniões: 

- Na reunião sobre o Centro Interpretativo da Berlenga; 

- No programa “Discos Pedidos” emitido pela Rádio Sim, na Escola Municipal de Rendas de 

Bilros a propósito da Estratégia Municipal de Promoção e Valorização da Renda de Bilros de 

Peniche; 

- Na reunião sobre o preenchimento de fichas para o quadro comunitário 2020 sobre eficiência 

energética; 

- Na reunião com os vários Agrupamentos de Escolas do Concelho de Peniche, a Escola 

Secundária e a Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar sobre o painel “Contributos 

para a Construção de Um Projeto Educativo Concelhio” que integrará o programa da VII 

edição da Feira de Ensino, Formação e Emprego – Orienta-te, no dia 6 pelas 16h00, no 

Pavilhão da EB 2.3 D. Luís de Ataíde; 

- Na reunião sobre a Rede Escolar de Transportes; 

- No Conselho Geral do Agrupamento de Escolas de Peniche; 

- No acompanhamento efetivo das seguintes obras municipais: 

 Nas obras nas arribas, em São Bernardino; 

 Nas obras do Município de Peniche, na freguesia de Ferrel; 

 No novo pórtico no estacionamento do Lagido, Baleal; 

 Na reabilitação do edifício destinado ao Fórum da Serra, Serra d'El-Rei, Peniche. Uma obra 

notável dos trabalhadores da Câmara Municipal de Peniche e desta Junta de Freguesia de 

Serra d’El Rei; 

-Na apresentação do livro, No Meu Canto (2.ª edição) de Rita Guerra. Uma iniciativa dos C.T.T. 

Correios de Portugal. A autora do livro e cantora rendeu-se aos encantos das nossas Rendas de 

Bilros e Rendilheiras; 

- Na reunião para apresentação dos dados preliminares referentes ao inquérito de satisfação 

aos atletas que integraram a Corrida das Fogueiras, em 2014. Este trabalho conta com a 

colaboração de uma mestranda da ESTM e prosseguirá com o levantamento de dados na edição 

de 2015, deste evento; 

- No Conselho Geral do Agrupamento de Escolas D. Luís de Ataíde; 

- Na entrega de Prémios de Mérito Escolar – Guilherme de Corni, promovido pelo Agrupamento 

de Escolas de Atouguia da Baleia; 

- Na reunião extraordinária da CMP; 

- No Encontro de Motas na Serra d'El-Rei, integrado na iniciativa Um dia pela Vida; 

- No 13.º Aniversário do Centro Canoagem do Oeste. 

- No workshop sobre Rendas de Bilros na Escola Secundária de Peniche. Esta iniciativa 

proposta por um grupo de alunos no âmbito da disciplina de Técnicas de Acolhimento do curso 

profissional de Turismo Ambiental Rural envolveu cerca de 50 alunos de cursos profissionais 

que tiveram oportunidade de contactar com as nossas rendilheiras e com a sua arte e de se 

inteirarem das várias ações que a Câmara Municipal de Peniche está a desenvolver em torno da 

valorização deste elemento representativo do nosso património.  

- No workshop sobre Rendas de Bilros de Peniche, integrado no programa da Semana da 

Animação dinamizada pelos alunos do curso de Animação de Turística da Escola Superior de 

Turismo e Tecnologias do Mar. De notar que a promoção que tem vindo a ser desenvolvida pela 

Câmara Municipal de Peniche em torno do ex-líbris do artesanato local tem-se refletido na 

procura crescente deste tipo de iniciativas por parte da comunidade juvenil. Este é pois um 

reflexo de que temos vindo a conseguir alcançar um dos objetivos da nossa Estratégia que se 

centra, não só mas também na captação de jovens públicos; 
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- Na reunião com a equipa técnica sobre os vários arranjos que deverão ser realizados no 

Parque Urbano; 

- Na reunião sobre a obra em fase de conclusão do edifício destinado ao Museu de Renda de 

Bilros de Peniche; 

- No lançamento do projeto da ESTM “Pão de Algas”. Uma parceria com as empresas Calé e 

Alga + com o apoio da Câmara Municipal de Peniche; 

- Nas iniciativas que integraram o programa Abril – Mês da Liberdade, designadamente: 

 Na Revista à Portuguesa com o Grupo Gente Gira, na Serra D'El-Rei; 

 No Hastear da Bandeira e Deposição de Coroa de Flores no Monumento ao 25 de abril;  

 Sessão Solene Evocativa do 25 de abril da Assembleia Municipal; 

 Na inauguração da exposição de fotografia «Abril - A revolução em Peniche pelo Olhar de 

António Alves Seara e Luís Correia Peixoto»; 

 Na reabilitação dos Lavadouros de Vale Cavalos, na Serra d'El-Rei;  

 Torneio 25 de Abril. PETIZES (nascidos em 2008/2009), promovido pelo GDA, com o apoio 

da Câmara Municipal de Peniche. A final foi disputada entre o GDA e o Sporting. O Sporting foi 

o justo vencedor neste convívio desportivo. Participaram também, as equipas da Escola 

Académica, A.E. Óbidos, Sport Lisboa e Benfica, Núcleo Sportinguista de Rio Maior, Caldas 

Sport Clube, Clube de Futebol Os Belenenses. 

- Na reunião com o Diretor do Hotel Praia Norte a propósito da integração da Renda de 

Peniche na decoração deste estabelecimento hoteleiro.» -------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Clara Abrantes: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Associou-se às felicitações anteriormente apresentadas, nomeadamente efetuadas ao Centro de 

Canoagem do Oeste, pelo seu aniversário, e ao novo comandante do posto local da Guarda 

Nacional Republicana. -----------------------------------------------------------------------------------------  

- Referiu as atividades desenvolvidas ao nível das comemorações do 25 de abril, felicitando 

todas as entidades envolvidas.---------------------------------------------------------------------------------  

- Salientou a reunião efetuada no âmbito da Feira da Saúde, que decorrerá nos dias 8, 9 e 10 de 

maio de 2015, no quartel dos Bombeiros Voluntários de Peniche. --------------------------------------  

- Salientou o Fórum do Associativismo, onde se estabeleceu o grupo que irá trabalhar a Mostra 

Associativa, calendarizou a formação e validou a tipologia dos apoios. --------------------------------  

- Referiu também a divulgação relativamente ao pão de algas. ------------------------------------------  

- Deu conhecimento da realização de uma reunião sobre o projeto Escolhe-te. -----------------------  

- Salientou as múltiplas atividades relacionadas com o projeto Um dia pela vida e o apoio 

logístico fortíssimo disponibilizado pelo Município de Peniche. ----------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 
- Associou-se aos votos de felicitação pelas comemorações do quadragésimo primeiro 

aniversário do 25 de abril de 1974, tendo felicitado as instituições e coletividades envolvidas, e 

pelo quadragésimo aniversário das primeiras eleições livres em Portugal. -----------------------------  

- Perguntou qual o ponto de situação do funcionamento da Comissão de Proteção de Crianças e 

Jovens de Peniche, particularmente o número de processos existentes, e perguntou se a 

Administração Central reduziu o número de técnicos que deve afetar à Comissão. A senhora 

Vereadora Clara Abrantes informou que a CPCJ tem 124 processos, sendo que 30 são 

processos já iniciados em 2015. Informou, ainda, que o Relatório Anual de Atividades de 2014 

da CPCJ se encontra disponível na plataforma digital destinada aos documentos referentes às 

sessões da Assembleia Municipal e será também colocado na das reuniões da Câmara Municipal, 
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na pasta com os documentos para conhecimento na presente reunião. ----------------------------------  

- Sugeriu que o senhor Presidente da Câmara dê a indicação aos serviços do Município para que, 

no processo de revisão/elaboração dos regulamentos municipais, decorrente da nova legislação, 

dê prioridade aos que tratam de assuntos mais problemáticos, como por exemplo do de venda 

ambulante. O senhor Presidente da Câmara disse que registou a sugestão do senhor Vereador. -  

- Perguntou se a eclusa do fosso da muralha de Peniche está a funcionar com normalidade. O 

senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, disse que a Docapesca faz a gestão do equipamento 

diariamente e os problemas que têm surgido têm sido reportados à empresa. O senhor Presidente 

da Câmara disse que a experiência do funcionamento do equipamento tem ajudado a acautelar 

algumas situações que poderiam ocorrer, nomeadamente quando se prevê uma oscilação da água 

mais acentuada. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou se a presidência da Câmara Municipal já contactou o Governo para tratar do 

processo do antigo Convento de São Bernardino. O senhor Presidente da Câmara informou que 

se irá reunir com o presidente da empresa Estamo, proprietária do imóvel. ---------------------------  

- Perguntou se a presidência da Câmara Municipal já contactou o Governo para tratar do 

processo do Forte de Nossa Senhora da Consolação. Disse que o monumento deve estar 

degradado, nomeadamente no seu interior, e que o Município poderá contribuir para que este 

seja um polo de animação social e cultural. O senhor Presidente da Câmara disse que o 

processo será presente à reunião ordinária da Câmara Municipal prevista para o dia 11 de maio. -  

- Perguntou qual o ponto de situação do processo de instalação de uma pousada na Fortaleza de 

Peniche. O senhor Presidente da Câmara disse que o processo será presente à reunião ordinária 

da Câmara Municipal prevista para o dia 11 de maio. -----------------------------------------------------  

- Perguntou qual o ponto de situação do processo de instalação de um empreendimento turístico-

desportivo, na característica de parque temático, na zona dos Salgados. O senhor Presidente da 

Câmara disse que o processo será presente a uma próxima reunião da Câmara Municipal. --------  

- Sugeriu que o senhor Presidente da Câmara marque uma reunião extraordinária da Câmara 

Municipal para se debater o processo do quadro comunitário Portugal 2020, nomeadamente para 

a definição dos projetos candidatáveis para desenvolvimento do concelho e traçar uma linha 

condutora do processo. O senhor Presidente da Câmara sugeriu o agendamento de uma reunião 

extraordinária para o dia 26 de maio, com início às 21h30. ----------------------------------------------  

- Disse que ainda não recebeu a informação que solicitou, em 30 de junho de 2014, sobre a 

comunidade de etnia cigana instalada no concelho de Peniche, nomeadamente quanto ao número 

de barracas. A senhora Vereadora Clara Abrantes disse que já disponibilizou os dados que 

possui, nas reuniões de 2 e 9 de março de 2015, e que aguarda alguma documentação que será 

enviada por outras entidades. ----------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Ângelo Marques: 

- Associou-se aos votos de felicitação e congratulação já apresentados e realçou três 

acontecimentos em que esteve presente: o lançamento do pão de algas, a entrega dos Prémios 

Guilherme de Corni e o aniversário do Centro de Canoagem do Oeste. --------------------------------  

- Manifestou o seu contentamento pelas iniciativas desenvolvidas no concelho para 

comemoração do quadragésimo primeiro aniversário do 25 de abril de 1974. ------------------------  

- Perguntou qual a justificação para o mau estado da relva do Parque Urbano de Peniche, 

nomeadamente junto ao campo de jogos. Perguntou, também, se o serviço de manutenção do 

Parque é feito por alguma entidade externa ao Município. O senhor Presidente da Câmara 

informou que a manutenção do Parque Urbano está adjudicada a uma empresa, situação que se 

verifica desde o início de funcionamento do Parque. O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, 

disse que as baixas temperaturas prejudicaram a relva, mas esta já está a recuperar, quer por as 

temperaturas estarem a subir, quer por estar a haver um esforço de rega suplementar. Informou 
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que a rega do parque é feita por fases, para não condicionar o abastecimento de água ao Parque 

Municipal de Campismo e Caravanismo. -------------------------------------------------------------------  

- Lembrou a necessidade de se construírem sanitários públicos no Parque Urbano de Peniche. O 

senhor Vereador Filipe Sales lembrou que a construção de sanitários no parque era uma das 

contrapartidas do arrendamento de uma parcela de terreno para instalação de um posto de 

abastecimento de combustíveis. O senhor Presidente da Câmara deu indicação à Diretora do 

Departamento Administrativo e Financeiro para solicitar à empresa arrendatária uma informação 

sobre o cronograma previsto para o cumprimento das condições do arrendamento. ------------------  

- Lembrou que, por sugestão do Partido Socialista, foi incluída nas Grandes Opções do Plano do 

ano de 2014 a instalação de sanitários públicos no Mercado Abastecedor de Peniche e perguntou 

para quando a execução da obra. O senhor Presidente da Câmara solicitou ao senhor Vice-

Presidente para solicitar ao Departamento de Energia e Ambiente uma informação sobre a 

programação para execução da obra, que deverá ser presente à reunião de 11 de maio. -------------  

- Perguntou qual o ponto de situação das obras de reparação do pontão de acesso à ilha do 

Baleal. O senhor Presidente da Câmara informou que está a decorrer o período de audiência 

prévia dos concorrentes à execução da obra. ----------------------------------------------------------------  

- Solicitou informação sobre o processo de instalação de uma esplanada nas instalações da 

Balealcoop, sitas em Casais do Baleal. O senhor Presidente da Câmara disse que se irá reunir 

com a Balealcoop e que aproveitará para abordar o assunto. ---------------------------------------------  

- Perguntou quando volta a ser incluído na ordem do dia de uma reunião da Câmara Municipal a 

pretensão da empresa Auto Júlio para instalar um posto de abastecimento de combustíveis em 

Peniche. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Solicitou informações sobre um ofício remetido pela Junta de Freguesia de Atouguia da Baleia. 

O senhor Vereador Filipe Sales disse que também pretendia informações sobre este assunto, 

uma vez que a presidência da Câmara Municipal assumiu um compromisso com a Junta de 

Freguesia de Atouguia da Baleia, em 2011, para comparticipar na aquisição de uma viatura, e 

ainda não submeteu o assunto à apreciação da Câmara Municipal. O senhor Presidente da 

Câmara solicitou ao senhor Vice-Presidente, responsável pelo Pelouro de Ligação às 

Freguesias, que apresente uma proposta para apreciação e decisão da Câmara Municipal. ---------  

- Solicitou informações sobre a retirada de equipamentos no parque infantil do lugar de Coimbrã. 

O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, informou que os equipamentos que não garantiam 

qualidade foram retirados para manutenção e serão repostos. --------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Felicitou, em nome dos Vereadores do Partido Social Democrata, a nova comandante do Posto 

Territorial de Peniche da Guarda Nacional Republicana. -------------------------------------------------  

- Solicitou ao senhor Presidente da Câmara que, em cada reunião ordinária da Câmara 

Municipal, fique acautelado o direito do uso da palavra dos senhores Vereadores no período de 

antes da ordem do dia. ------------------------------------------------------------------------------------------  

- Solicitou ao senhor Presidente da Câmara que, não obstante os textos das atas serem 

disponibilizados a todos os Vereadores, a aprovação das atas da Câmara Municipal seja 

submetida a uma votação formal. -----------------------------------------------------------------------------  

- Disse que a esplanada que se encontra instalada, há cinco anos, na Rua Cruz das Almas, em 

Peniche, referida por diversos munícipes no período de audição do público da reunião de 13 de 

abril, não está licenciada. Referiu que o processo não está completo, uma vez que detetou a falta 

de um parecer jurídico, que conflitua com a atuação que tem existido por parte do Município, e 

perguntou qual o motivo deste desmembramento do processo. O senhor Presidente da Câmara 

deu indicação à Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro para solicitar à Divisão 

de Planeamento e Gestão Urbanística que verifique o que se passou com o processo. ---------------  
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- Perguntou qual o andamento do processo de instalação de uma esplanada na Travessa da 

Lingueta, em Peniche, assunto que também foi objeto de uma intervenção no período de audição 

do público da reunião de 13 de abril. O senhor Presidente da Câmara disse que o processo será 

incluído na ordem do dia da reunião ordinária da Câmara Municipal de 11 de maio. ----------------  

- Perguntou qual o ponto de situação do processo referido pelo senhor Luís Henriques no período 

de audição do público da reunião de 13 de abril. O senhor Presidente da Câmara disse que o 

processo será incluído na ordem do dia da reunião ordinária da Câmara Municipal de 11 de maio.  

- Lembrou que no concelho de Peniche os combustíveis têm os preços mais elevados do país e 

que existe a pretensão de instalação de dois postos de abastecimento de combustíveis de baixo 

custo que aguardam uma resposta da Câmara Municipal. Perguntou se o senhor Presidente da 

Câmara já fez o contacto que se comprometeu a fazer com as gasolineiras que operam em 

Peniche para saber como está a ser implementada a disponibilização de combustíveis simples no 

concelho de Peniche. O senhor Presidente da Câmara deu indicação à Diretora do 

Departamento Administrativo e Financeiro para mandar preparar um ofício que deverá ser 

remetido às gasolineiras. ---------------------------------------------------------------------------------------  

- Solicitou o projeto que a Câmara Municipal aprovou para a zona da Ponta do Trovão, em 

Peniche, e sugeriu que o mesmo seja implementado com brevidade. O senhor Presidente da 

Câmara deu indicação à Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro para solicitar à 

Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística que disponibilize o projeto aos senhores 

Vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que a informação do Gabinete Jurídico sobre o ponto de situação do processo 

regulamentar da venda ambulante no concelho de Peniche contém uma imprecisão quanto à 

intervenção dos senhores Vereadores da oposição na preparação de um projeto de regulamento 

que não chegou a ser votado pela Câmara Municipal. O senhor Presidente da Câmara solicitou 

ao senhor Vice-Presidente, que acompanhou a preparação do referido projeto de regulamento, 

para analisar o que se passou. ---------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou quanto custou o aluguer de uma viatura para a recolha de resíduos sólidos urbanos e 

quantas empresas foram consultadas. O senhor Presidente da Câmara solicitou à Diretora do 

Departamento Administrativo e Financeiro que prepare uma informação que responda às 

perguntas do senhor Vereador. --------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou quando começam a ser pagas as bolsas de estudo aos alunos do ensino superior. O 

senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, informou que as bolsas já começaram a ser pagas. O 

senhor Vereador Filipe Sales lamentou que não tivesse sido dado conhecimento à Câmara 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que existe uma lacuna na atribuição de classificação às equipas de Peniche que 

participam na Corrida das Fogueiras que deve ser corrigida na edição do corrente ano. Sublinhou 

a forma excecional como normalmente decorre o evento e acrescentou que, no entanto, deve 

haver uma melhoria contínua. ---------------------------------------------------------------------------------  

- Apresentou a proposta que a seguir se transcreve: -------------------------------------------------------  

«Acampamento de indivíduos de etnia cigana 

Envolvimento do Alto Comissariado para a Imigração e Diálogo Intercultural, I.P. 

Cristina Maria Luís Leitão e Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, vereadores eleitos pelo 

Partido Social Democrata, vêm ao abrigo do disposto na alínea a) do n.º 1 do artigo 53.º da Lei 

n.º 75/2013, solicitar o agendamento para a próxima reunião ordinária da Câmara Municipal, 

de um ponto para discussão e deliberação sobre a estratégia para a resolução da problemática 

relacionada com o acampamento de indivíduos de etnia cigana, nomeadamente o envolvimento 

do Alto Comissariado para a Imigração e Diálogo Intercultural I.P. no âmbito da Estratégia 

Nacional para a Integração das Comunidades Ciganas. 

Tendo em conta as graves dificuldades de integração e a consequente marginalização em que 
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vive a comunidade composta pelos indivíduos de etnia cigana no nosso concelho, é imperativo 

que se delineiem estratégias efetivas para a resolução dos graves problemas sociais. 

Embora a autarquia faça, sistematicamente, monitorização do acampamento (no que diz 

respeito ao número de indivíduos e famílias), tal procedimento não se tem vindo a verificar 

consequente para a resolução da referida problemática. 

Assim, dada a dimensão e especificidade e cariz do problema, propomos que o município encete 

contactos com o Alto Comissariado para a Imigração e Diálogo Intercultural I.P. no âmbito da 

Estratégia Nacional para a Integração das Comunidades Ciganas, tendo em conta a 

necessidade de uma resposta sólida, coerente e transversal que permita o início de um caminho 

que se prevê lento, mas crucial para a coesão social e qualidade de vida para toda a 

população.» ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Presidente da Câmara disse que incluirá a proposta apresentada na ordem do dia da 

reunião ordinária de 11 de maio de 2015, uma vez que não poderá estar presente na reunião de 4 

de maio. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Relativamente ao Plano de Urbanização do Vale do Grou Plano, disse que os grandes nós da 

rede viária devem ficar definidos no Plano, devem ser mantidos os parâmetros urbanísticos 

indicados no PDM, a unidade de execução A1 deve ser de ocupação avulsa, para ser mais 

operacional, e a A2 e a B devem ser de restruturação fundiária com reparcelamento, ser uma 

melhor qualidade da solução urbana e necessitar de menos ação municipal. --------------------------  

- Perguntou se o processo do senhor Graciano Dias, que esteve no período de audição do público 

da reunião de 23 de março, teve evolução e solicitou uma listagem de todas as obras embargadas 

com indicação das que tiveram corte no fornecimento de água por esse motivo. O senhor 

Presidente da Câmara deu indicação à Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro 

para solicitar à Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística as informações solicitadas. ----------  

- Perguntou quando será incluído na ordem do dia de uma reunião da Câmara Municipal o 

processo do senhor Clementino Caldas, uma vez que essa informação foi transmitida ao 

munícipe na reunião de 13 de abril. O senhor Presidente da Câmara deu indicação à Diretora 

do Departamento Administrativo e Financeiro para solicitar à Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística que prepare o processo para ser incluído na ordem do dia da reunião ordinária da 

Câmara Municipal de 11 de maio. ----------------------------------------------------------------------------  

- Disse que a sessão solene de comemoração do 25 de abril de 1974 tem cada vez menos 

participantes e sugeriu que de futuro não ocorram outros eventos em simultâneo com a referida 

sessão. O senhor Presidente da Câmara disse que iria estudar o assunto com a senhora 

Presidente da Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------------------------  

- Disse que aguarda uma informação sobre a isenção do pagamento da taxa de ingresso no 

Museu Municipal por parte do partido Comunista Português. Referiu que já houve dois pedidos 

que foram presentes a reunião da Câmara Municipal e foram retirados para voltarem 

posteriormente, mas nunca voltaram. O senhor Presidente da Câmara disse que vai analisar o 

assunto com o responsável pelo Museu Municipal. --------------------------------------------------------  

- Disse que o Arméria - Movimento Ambientalista de Peniche enviou, no dia 18 de fevereiro, aos 

membros da Câmara Municipal, um pedido de reunião e perguntou se a presidência da Câmara 

Municipal já a agendou. Sugeriu que todos os membros da Câmara Municipal participem nessa 

reunião. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Apresentou as propostas que a seguir se transcrevem:---------------------------------------------------  

«PROGRAMA MAIS ARTE URBANA 

Ações para a realização de Arte Urbana no Concelho de Peniche 

Cristina Maria Luís Leitão e Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, vereadores eleitos pelo 
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Partido Social Democrata, vêm ao abrigo do disposto na alínea a) do n.º 1 do artigo 53.º da Lei 

n.º 75/2013, solicitar o agendamento para a próxima reunião ordinária da Câmara Municipal, 

de um ponto para Discussão e deliberação sobre ações para a realização de Arte urbana no 

concelho de Peniche. 

Arte Urbana, urbanografia ou street art são expressões referentes a manifestações artísticas 

desenvolvidas no espaço público, e que se distinguem das manifestações de carácter 

institucional, empresarial ou de mero vandalismo. A expressão Arte Urbana surge associada ao 

urbanismo de Camillo Sitte e Ebenezer Howard, sendo o termo usado para identificar a 

subtileza dos traços executados pelos urbanistas quando desenhavam a cidade.  

A programação no desenho da cidade e a figura dos planos de gestão fizeram cair em desuso o 

termo Arte Urbana, ficando a relação entre a Arte e Cidade confinada, durante anos, à 

expressão Arte Pública. 

Atualmente com grande frequência somos surpreendidos por desenhos nas ruas, em painéis, nas 

fachadas e em grandes muros, que são verdadeiras galerias a céu aberto, onde notáveis artistas 

de todo o mundo se propõem a dar vida e cor a lugares escondidos no tempo, com técnicas e 

mensagens diversas, fazendo assim a história de cada local. A arte urbana é já uma atração nas 

visitas da cidade, tendo Portugal o reconhecimento internacional pela qualidade das obras 

apresentadas. Em 2014, vários artistas portugueses foram referenciados no mundo inteiro 

(Turismo de Portugal, 2013).  

Embora nascida de uma atitude de transgressão e ilegalidade, esta expressão artística tem 

suscitado o interesse de entidades públicas e privadas. Muitos artistas, nacionais e estrangeiros, 

têm sido convidados por câmaras municipais e por associações culturais a intervir em espaços 

públicos e em prédios devolutos, dando-lhes uma nova imagem e chamando a atenção de quem 

passa na rua (Turismo de Portugal, 2013). 

Tendo em conta as atuais tendências na forma de intervenção no espaço público através da arte, 

em especial da Arte Urbana, consideramos que o acesso público e livre a esta forma de arte 

pode ser uma mais-valia na qualidade de vida da nossa população, também pela interiorização 

de valores estéticos - como beleza, harmonia e equilíbrio.  

Tendo em vista a procura de soluções artísticas para edifícios devolutos e fachadas não 

condignas do centro histórico da cidade de Peniche, propomos que a Câmara Municipal discuta 

e delibere sobre a realização de Arte urbana no concelho de Peniche, promovendo as seguintes 

ações: 1) estabelecer um protocolo com a Escola Superior de Artes e Design de Caldas da 

Rainha para a concretização de propostas de Arte Urbana, em locais e com temáticas definidas; 

2) abrir um concurso público para apresentação de propostas por parte de artistas da área, 

para elaboração do Mural do Ano; 3) encetar um procedimento simplificado de participação 

pública para recolher opiniões, ideias, sugestões dos nossos munícipes no quer respeita a esta 

forma de arte. 

São portanto objetivos gerais da proposta o enquadramento da arte urbana com o património, o 

incremento do respeito por todas as formas de arte e a realização de projetos com artistas 

locais, nacionais e quem sabe internacionais.  

Para os vereadores do PSD Peniche, as temáticas do "Mar" e das "Rendas de Bilros" podem ser 

o mote para o reforço da nossa identidade, pelo menos enquanto aguardamos pela reabilitação 

dos imóveis no nosso centro histórico, tornando o nosso espaço urbano num espaço mais 

harmonioso e aprazível.» --------------------------------------------------------------------------------------  

«REFORMULAÇÃO DA SINALÉTICA DO CONCELHO DE PENICHE 

Estratégia de requalificação da imagem do Concelho de Peniche 

Cristina Maria Luís Leitão e Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, vereadores eleitos pelo 

Partido Social Democrata, vêm ao abrigo do disposto na alínea a) do n.º 1 do artigo 53º da Lei 

n.º 75/2013, solicitar o agendamento, para a próxima reunião ordinária da Câmara Municipal, 
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de um ponto para Discussão e deliberação sobre a estratégia de requalificação da imagem do 

Concelho de Peniche - Reformulação da sinalética. 

A paisagem urbana é resultado da relação dinâmica do Homem com o ambiente ao longo de 

sucessivos séculos de história. É particularmente no meio urbano que se consubstanciam 

culturas e sociedades que imprimem no espaço os seus símbolos. Para gerir símbolos e 

dispersas vontades recorre-se atualmente à comunicação gráfica, que associada ao mobiliário 

urbano, vegetação e iluminação, intensifica a paisagem urbana e assume um forte contributo na 

organização do espaço.  

A comunicação gráfica é a forma que o Homem tem de se exprimir e regular as complexas 

funcionalidades coletivas que se apropriam da cidade e lhe introduzem referências. Os sistemas 

de comunicação gráfica - seja pela identificação, pela informação, ou pela regulação - assumem 

um particular desempenho na requalificação do ambiente visual urbano, na conservação do 

património edificado ou natural e na interpretação da cidade ou da paisagem. Por isso mesmo, 

estruturar e identificar o ambiente é uma habilidade vital para Homem, pois só dessa forma o 

ambiente se torna legível e, portanto, seguro.  

Na crescente necessidade de informar e ser informado, o espaço público é frequentemente 

"agredido" com o excesso de mensagens que, sem critério, descaracterizam e degradam a 

paisagem, e o nosso concelho não é exceção. É enorme a diversidade de sinalética existente, em 

que por exemplo a publicidade é facilmente confundível com sinalização rodoviária, ou em que 

as placas toponímicas são para todos os gostos ou, até mesmo, a sinalização informativa é de tal 

forma desadequada que se torna dissonante.  

Torna-se por isso urgente encontrar soluções integradas para cada tipo de sinalética no sentido 

de promover uma imagem urbana, ou de paisagem, mais atrativa. Assim, a proposta dos 

vereadores do PSD tem como objetivo geral a definição de uma estratégia de requalificação da 

imagem do Concelho de Peniche, com particular incidência na reformulação da sinalética 

existente.  

Pretendemos com esta proposta procurar soluções que: tornem legível e apreensível as funções 

dos diferentes espaços; identifiquem os elementos naturais e construídos; regulem os fluxos de 

circulação automóvel e pedonal; valorizem o ambiente visual e estético da paisagem; e 

hierarquizem a utilização do espaço público. 

Considerando a proposta eis algumas medidas práticas que devem ser adotadas: 

1) levantamento fotográfico de pontos críticos e da anarquia gráfica existente; 

2) identificação de elementos de sinalética representativos da história e da cultura locais, 

procurando estabelecer normas para a sua preservação; 

3) estudo de modelos de sinalética (placas e outros) em função do tipo e da localização, 

procurando uma linguagem plástica e gráfica adequada ao contexto;  

4) diminuição para mínimos aceitáveis da excessiva informação - promoção comercial ou 

suportes informativos em altura - nos centros históricos; 

5) renovação da sinalética existente de acordo com o modelo definido por esta Câmara 

Municipal no sentido dos objetivos anunciados, de modo faseado ou recorrendo a investimento 

comparticipado. 

Para os vereadores do PSD Peniche, a imagem de um concelho é ferramenta essencial na 

atração de investimento, na satisfação dos visitantes e na melhoria das condições de vida das 

populações residentes. Por tudo isto e ainda MAIS porque o concelho de Peniche merece a 

nossa atenção é importante esta reflexão e consequente ação.»-----------------------------------------  

O senhor Presidente da Câmara disse que incluirá as propostas apresentadas na ordem do dia 

da reunião ordinária de 11 de maio de 2015, uma vez que não poderá estar presente na reunião de 

4 de maio. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Lembrou que existem dois pedidos para colocar placas direcionais publicitárias que, na reunião 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 27.04.2015 * Livro 106 * Fl.256 

de 13 de abril, ficaram de ser presentes a uma próxima reunião da Câmara Municipal, mas ainda 

não foram. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram 

tomadas por unanimidade e votação nominal: --------------------------------------------------------------  

 

ORDENAMENTO DO TERRITÓRIO E URBANISMO: 

 

1) Revisão do Plano Diretor Municipal: -------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 492/2015: A Câmara Municipal tomou conhecimento do ponto de situação do 

processo de revisão do Plano Diretor Municipal, nomeadamente na área das povoações de Ferrel 

e de Casais do Baleal, apresentado pelo professor doutor Jorge Carvalho, da empresa Jorge 

Afonso Carvalho, Urbanísticas, L.da, responsável pelo processo. Ficarão registadas em ata as 

intervenções dos membros da Câmara Municipal relativamente a este assunto. ----------------------  

 

2) Operação de loteamento, sita em Carqueja ou Cercas, Ferrel – Artur Gavino dos Santos: ---  
Deliberação n.º 493/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

24 de abril de 2015, deliberado retificar a deliberação n.º 288/2015, tomada pela Câmara 

Municipal, em 9 de março de 2015, para passar a constar que o passeio da operação de 

loteamento, sita em Carqueja ou Cercas, Ferrel, terá a largura de 1,20m. (DPGU L2/93) -----------  

 

3) Ampliação dos estaleiros navais, sitos junto ao molhe Leste, em Peniche – Estaleiros 

Navais de Peniche, S.A.: --------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 494/2015: Deliberado voltar a apreciar o processo relativo à ampliação dos 

estaleiros navais, sitos junto ao molhe Leste, em Peniche, em próxima reunião da Câmara 

Municipal, após a realização de uma reunião do Município com a Agência Portuguesa do 

Ambiente. (DPGU S5353/15) ---------------------------------------------------------------------------------  

 

4) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um edifício, destinado a habitação 

unifamiliar, em Freixos, nos Casais Brancos – Fábio Marto Félix: ----------------------------------  
Deliberação n.º 495/2015: Deliberado voltar a apreciar o pedido de informação prévia sobre a 

viabilidade de construção de um edifício, destinado a habitação unifamiliar, em Freixos, nos 

Casais Brancos, em próxima reunião da Câmara Municipal. O senhor Presidente da Câmara 

encarregou o Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística de informar pessoalmente o 

requerente do ponto de situação do processo. (DPGU R943/14) ----------------------------------------  

 

5) Demolição de um edifício, sito na Rua Latino Coelho, em Peniche – Américo Pereira 

Vitorino: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 496/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

apresentada verbalmente, e atendendo à exposição apresentada pelo titular do processo, em 2 de 

março de 2015, e ao teor do auto da vistoria realizada pelos serviços do Município, em 8 de abril 

de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida no n.º 1 do artigo 5.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, aprovar o pedido de demolição de um edifício, sito na Rua Latino 

Coelho, em Peniche, apresentado por Américo Pereira Vitorino, em 9 de dezembro de 2014, já 

presente em reunião de 2 de fevereiro de 2015, na condição de o requerente efetuar um 

levantamento das fachadas do edifício para garantia de que a sua imagem será salvaguardada 
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num futuro edifício que venha a ser construído no local. Os documentos atrás referidos dão-se 

aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.209 DPGU 

125/14) ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

6) Alteração no decurso da obra de construção de um edifício, destinado a comércio/serviços, 

sito na Rua do Caldeirão, em Geraldes – Paulo Alexandre Oliveira Simões: -----------------------  
Deliberação n.º 497/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

24 de abril de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida no n.º 1 do artigo 5.º do 

Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação, indeferir o pedido de 

licenciamento apresentado por Paulo Alexandre Oliveira Simões, em 5 de março de 2015, para 

efetuar alterações no decurso da obra de construção de um edifício, destinado a 

comércio/serviços, sito na Rua do Caldeirão, em Geraldes, já presente em reunião da Câmara 

Municipal, em 23 de março de 2015, ao abrigo da alínea a) do n.º 1 do artigo 24.º do Decreto-Lei 

n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação, pelos motivos e com os fundamentos 

constantes na informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 

21 de abril de 2015. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se 

cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.210 DPGU 13/15) ----------------------------------------   

 

7) Construção de edifício, destinado a habitação coletiva e comércio e/ou serviços, na Rua da 

Bica, em Ferrel – Sitacim - Construções Imobiliárias Unipessoal, L.da: -----------------------------  
Deliberação n.º 498/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

24 de abril de 2015, deliberado, no uso das competências estabelecidas no n.º 1 do artigo 5.º e n.º 

3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação, aprovar o 

projeto de arquitetura referente ao pedido de construção de um edifício, destinado a habitação 

coletiva e comércio e/ou serviços, com características de impacto semelhante a loteamento, na 

Rua da Bica, em Ferrel, apresentado pela empresa Sitacim - Construções Imobiliárias 

Unipessoal, L.da, em 17 de março de 2015, nas condições das informações do Chefe da Divisão 

de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 8 de abril de 2015, e dos Serviços 

Municipalizados de Água e Saneamento, datada de 16 de abril de 2015, devendo ser assegurado 

espaço destinado a estacionamento público. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por 

reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.211 DPGU 29/15) ------  

 

8) Doação de uma parcela de terreno, sita em Pedras Gafas, nos Casais do Baleal, para 

integrar o domínio público – José Nuno Neves da Silva Nunes: --------------------------------------  
Deliberação n.º 499/2015: Considerando a proposta do senhor presidente da Câmara, datada de 

24 de abril de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea j) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aceitar a doação de uma parcela de 

terreno, com a área de 102,00 m2, com a configuração, situação e confrontações que constam e 

para esse fim ficam assinaladas em planta de implantação, a desanexar do prédio denominado 

Pedras Gafas, sito nos Casais do Baleal, descrito na Conservatória do Registo Predial de Peniche 

sob o n.º 1788, da freguesia de Ferrel, e inscrito na matriz predial rústica da freguesia de 

Atouguia da Baleia sob o artigo 61, da secção B, para ser integrada no domínio público, 

nomeadamente para arruamentos. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e 

arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.212 DPGU C76/15)-----------------------  

 

9) Parques de armazenamento de garrafas de gás, sitos no Casal da Vala – Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 500/2015: Deliberado tomar conhecimento da informação da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 22 de abril de 2015, que aqui se dá por reproduzida 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 27.04.2015 * Livro 106 * Fl.258 

e de que se arquiva cópia em pasta anexa ao livro de atas, sobre os parques de armazenamento de 

garrafas de gás, sitos no Casal da Vala, prestada na sequência da intervenção do senhor Vereador 

Jorge Gonçalves na reunião de 28 de julho de 2014, e deliberado reiterar a orientação já 

transmitida pelo senhor Presidente da Câmara à Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, 

para que se solicite à consultora jurídica do Município para a área do urbanismo, doutora 

Fernanda Paula Oliveira, um parecer relativamente ao processo. (Doc.213) --------------------------  

 

10) Nomeação de comissão de vistoria para efeitos de receção definitiva das obras de 

urbanização de uma operação de loteamento, sita no Outeiro da Aroeira - Percebal, na 

Consolação – João Manuel da Fonseca: -------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 501/2015: Atendendo ao solicitado por João Manuel da Fonseca, em 25 de 

julho de 2014, e considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, datada de 16 de 

abril de 2015, e a informação do Diretor do Departamento de Obras Municipais, datada de 8 de 

abril de 2015, que aqui se dão por reproduzidas e de que se arquivam cópias em pasta anexa ao 

livro de atas, deliberado nomear os senhores engenheiros Guilherme Pereira, Tânia Silva, 

Herménia Coelho e Nuno Carvalho, para constituírem a comissão de vistoria para efeitos de 

receção definitiva das obras de urbanização de uma operação de loteamento, sita no Outeiro da 

Aroeira - Percebal, na Consolação. (Doc.214 NIPG 5938/15) -------------------------------------------  

 

TRÂNSITO: 

 

11) Marcação de lugar de estacionamento para pessoa com mobilidade condicionada e 

colocação da respetiva sinalização rodoviária, na Rua do Juncal, em Peniche – Albertina 

Fernandes Isidro: ----------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 502/2015: Atendendo ao solicitado por Albertina Fernandes Isidro, por 

requerimento, recebido em 18 de março de 2015, e considerando a proposta do senhor 

Vice-Presidente da Câmara, datada de 16 de abril de 2015, e a informação do Diretor do 

Departamento de Obras Municipais, datada de 10 de abril de 2015, documentos que aqui se dão 

por reproduzidos e de que se arquivam cópias em pasta anexa ao livro de atas, deliberado, no uso 

das competências estabelecidas na alínea rr) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, e n.os 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de 

fevereiro, autorizar a marcação de um lugar de estacionamento para pessoas com mobilidade 

condicionada, na Rua do Juncal, em Peniche, e a aplicação da seguinte sinalização rodoviária: 

um sinal de estacionamento autorizado (H1a), com placa adicional de indicador de veículo 

portador do dístico de deficiente (Modelo 11d) e inscrição de matrícula 28-70-TL, e a marcação 

do piso conforme a planta apresentada pelo Departamento de Obras Municipais, nos termos da 

secção 2.8.2 da norma técnica para a melhoria de acessibilidades das pessoas com mobilidade 

condicionada, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 163/2006, de 8 de agosto, e dos artigos 34.º e 46.º 

do Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto-Regulamentar n.º 22-A/98, 

de 1 de outubro. (Doc.215 NIPG 5936/15) ------------------------------------------------------------------    

 

12) Marcação de lugar de estacionamento para pessoa com mobilidade condicionada e 

colocação da respetiva sinalização rodoviária, na Avenida da Praia, na Consolação – Piaça & 

Piassa, L.da: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 503/2015: Atendendo ao solicitado pela empresa Piaça & Piassa, L.da, por 

requerimento, recebido em 19 de novembro de 2014, e considerando a proposta do senhor 

Vice-Presidente da Câmara, datada de 16 de abril de 2015, e a informação do Diretor do 

Departamento de Obras Municipais, datada de 10 de abril de 2015, documentos que aqui se dão 

por reproduzidos e de que se arquivam cópias em pasta anexa ao livro de atas, deliberado, no uso 
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das competências estabelecidas na alínea rr) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, e n.os 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de 

fevereiro, autorizar a marcação de um lugar de estacionamento para pessoas com mobilidade 

condicionada, na Avenida da Praia, na Consolação, e a aplicação da seguinte sinalização 

rodoviária: um sinal de estacionamento autorizado (H1a), nos termos do artigo 34.º do 

Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto-Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 

de outubro, um painel com o símbolo internacional de acessibilidade, conforme artigo 9.º do 

decreto regulamentar n.º 2B/2005, de 24 de março e marcação do piso conforme a planta 

apresentada pelo Departamento de Obras Municipais, nos termos do artigo 64.º do Regulamento 

de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto-Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 de outubro e 

da secção 2.8.2 da norma técnica para a melhoria de acessibilidades das pessoas com mobilidade 

condicionada. (Doc.216 NIPG 16264/14) -------------------------------------------------------------------  

 

13) Reserva de lugar para cargas e descargas, na Avenida da Praia, na Consolação – Piaça & 

Piassa, L.da: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 504/2015: Na sequência do solicitado pela empresa Piaça & Piassa, L.da, por 

requerimento, recebido em 19 de novembro de 2014, e considerando a proposta do senhor Vice-

Presidente da Câmara, datada de 16 de abril de 2015, e a informação do Diretor do 

Departamento de Obras Municipais, datada de 10 de abril de 2015, deliberado, no uso da 

competência estabelecida na alínea rr) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, e n.os 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, autorizar 

a reserva de um lugar de estacionamento para cargas e descargas, na Avenida da Praia, na 

Consolação, e a aplicação da seguinte sinalização rodoviária: um sinal de paragem e 

estacionamento proibidos (C16), com duas placas adicionais com indicação “Exceto Cargas e 

Descargas” (Modelo 10b) e “Além de 30 minutos” (Modelo 8), e a pintura de marca reguladora 

de estacionamento e paragem para cargas e descargas (M14a), conforme planta apresentada pelo 

Departamento de Obras Municipais, nos termos dos artigos 24.º, 46.º e 62.º do Regulamento de 

Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto-Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 de outubro. Os 

documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao 

livro de atas. (Doc.216 NIPG 16264/14) --------------------------------------------------------------------   

 

14) Sinalização de trânsito na rotunda do entroncamento formado pela Avenida do Porto de 

Pesca e a Rua Dr. Ernesto Moreira, em Peniche – Pelouro do Trânsito: ----------------------------  
Deliberação n.º 505/2015: Considerando a proposta apresentada pelo senhor Vice-Presidente da 

Câmara, datada de 23 de abril de 2015, e a informação do Diretor do Departamento de Obras 

Municipais, datada de 10 de abril de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida nos 

n.os 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, autorizar a implantação de 

balizas flexíveis na rotunda do entroncamento formado pela Avenida do Porto de Pesca e a Rua 

Dr. Ernesto Moreira, em Peniche, conforme planta apresentada pelo Departamento de Obras 

Municipais. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias 

em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.217 NIPG 5931/15) -----------------------------------------------  

 

15) Suspensão temporária de trânsito no Largo de São Paulo, em Peniche – Casa do Benfica 

de Peniche: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 506/2015: Atendendo ao solicitado pela Casa do Benfica de Peniche, por carta, 

recebida em 22 de abril de 2015, e considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da 

Câmara, datada de 23 de abril de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida nos n.os 1 

e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, autorizar a suspensão temporária 

da circulação de trânsito no Largo de São Paulo, em Peniche, no período de 30 de abril a 2 de 
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maio de 2015, para a realização da festa de comemoração do 20.º aniversário da Casa do Benfica 

de Peniche. (NIPG 5582/15) -----------------------------------------------------------------------------------  

 

OBRAS MUNICIPAIS: 

 

16) Marcação de lugar de estacionamento para pessoa com mobilidade condicionada e 

colocação da respetiva sinalização rodoviária, na Rua do Juncal, em Peniche, por 

administração direta – Departamento de Obras Municipais: ------------------------------------------  
Deliberação n.º 507/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 16 de abril de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea bb) do 

n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e observando o n.º 2 do 

artigo 18.º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 8 de junho, autorizar os serviços municipais a 

realizarem por administração direta as obras necessárias para a marcação de um lugar de 

estacionamento para pessoa com mobilidade condicionada e colocação de respetiva sinalização 

rodoviária, na Rua do Juncal, em Peniche, para execução da deliberação n.º 502/2015, tomada na 

presente reunião. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

17) Marcação de lugar de estacionamento para pessoa com mobilidade condicionada e 

colocação da respetiva sinalização rodoviária, na Avenida da Praia, na Consolação, por 

administração direta – Departamento de Obras Municipais: ------------------------------------------  
Deliberação n.º 508/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 16 de abril de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea bb) do 

n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e observando o n.º 2 do 

artigo 18.º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 8 de junho, autorizar os serviços municipais a 

realizarem por administração direta as obras necessárias para a marcação de um lugar de 

estacionamento para pessoa com mobilidade condicionada e colocação de respetiva sinalização 

rodoviária, na Avenida da Praia, na Consolação, para execução da deliberação n.º 503/2015, 

tomada na presente reunião. -----------------------------------------------------------------------------------   

 

18) Colocação de sinalização rodoviária, na Avenida da Praia, na Consolação, por 

administração direta – Departamento de Obras Municipais: ------------------------------------------  
Deliberação n.º 509/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 24 de abril de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea bb) do 

n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e observando o n.º 2 do 

artigo 18.º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 8 de junho, autorizar os serviços municipais a 

realizarem por administração direta as obras necessárias para a colocação da sinalização 

rodoviária, na Avenida da Praia, na Consolação, para execução da deliberação n.º 504/2015, 

tomada na presente reunião. -----------------------------------------------------------------------------------  

 

19) Colocação de sinalização rodoviária na rotunda do entroncamento formado pela Avenida 

do Porto de Pesca e a Rua Dr. Ernesto Moreira, em Peniche, por administração direta – 

Departamento de Obras Municipais: -----------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 510/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 24 de abril de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea bb) do 

n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e observando o n.º 2 do 

artigo 18.º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 8 de junho, autorizar os serviços municipais a 

realizarem por administração direta as obras necessárias para a colocação da sinalização 

rodoviária, na rotunda do entroncamento formado pela Avenida do Porto de Pesca e a Rua Dr. 

Ernesto Moreira, em Peniche, por administração direta, para execução da deliberação n.º 
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505/2015, tomada na presente reunião. ----------------------------------------------------------------------  

 

PROTOCOLOS: 

 

20) Protocolo para a realização de estágio de formação em contexto de trabalho - Operador 

de Jardinagem – Cercipeniche - Cooperativa de Educação e Reabilitação de Cidadãos 

Inadaptados, CRL: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 511/2015: Atendendo à competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 

33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e considerando a proposta do senhor 

Presidente da Câmara, datada de 24 de abril de 2015, deliberado aprovar o texto do protocolo a 

celebrar entre o Município de Peniche e a Cercipeniche - Cooperativa de Educação e 

Reabilitação de Cidadãos Inadaptados, CRL, que aqui se dá por reproduzido e de que se arquiva 

cópia em pasta anexa ao livro de atas, que tem por objeto a realização de um estágio de formação 

em contexto de trabalho para Operador de Jardinagem. (Doc.218 NIPG 5932/15) -------------------  

 

21) Portugal 2020: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 512/2015: Deliberado tomar conhecimento das fichas apresentadas referentes ao 

quadro de apoio comunitário Portugal 2020. ---------------------------------------------------------------  

 

INTERVENÇÃO SOCIAL: 

 

22) Rescisão de contrato de utilização de talhão da Horta Comunitária de Peniche – Setor de 

Planeamento e Intervenção Social: -------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 513/2015: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta da senhora Vereadora 

Clara Abrantes, datada de 22 de abril de 2015, relativa à rescisão do contrato de utilização da 

horta comunitária de Peniche celebrado entre o Município de Peniche e o senhor Manuel Paraíso 

Pereira. (NIPG 5941/15) ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

PATRIMÓNIO MUNICIPAL: 

 

23) Doação de um prédio urbano, sito na Avenida Papa Paulo VI, em Peniche – Instituto 

Politécnico de Leiria: ------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 514/2015: Deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea g) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprovar a minuta do contrato a 

celebrar entre o Município de Peniche e o Instituto Politécnico de Leiria, que aqui se dá por 

reproduzida e de que se arquiva cópia em pasta anexa ao livro de atas, para doação de um prédio 

urbano, sito na Avenida Papa Paulo VI, em Peniche, descrito na Conservatória do Registo 

Predial de Peniche sob o n.º 2049, da freguesia de Peniche (Ajuda), para cumprimento da 

deliberação tomada pela Câmara Municipal de Peniche, em 11 de outubro de 2004. (Doc.219) ---  

 

AQUISIÇÃO DE BENS E SERVIÇOS: 

 

24) Procedimento ao abrigo de acordo quadro para o fornecimento de combustíveis 

rodoviários – Departamento Administrativo e Financeiro: ---------------------------------------------  
Deliberação n.º 515/2015: Deliberado aprovar a nova minuta do contrato a celebrar entre o 

Município de Peniche e a empresa Repsol Portuguesa, S.A., que aqui se dá por reproduzida e de 

que se arquiva cópia em pasta anexa ao livro de atas, elaborada na sequência dos ajustamentos 

efetuados, por solicitação da adjudicatária, à minuta aprovada pela deliberação n.º 430/2015, 

tomada pela Câmara Municipal de Peniche, em 13 de abril de 2015, no âmbito do procedimento 
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ao abrigo do acordo quadro para fornecimento de combustíveis rodoviários. (Doc.220 NIPG 

5948/15) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 

LICENCIAMENTO DE ATIVIDADES DIVERSAS: 

 

25) Licenciamento de manifestação desportiva em circuito aberto, denominada IX Passeio 

Convívio As Ferrugentas – Associação Cultural e Recreativa de Casais Brancos: ----------------  
Deliberação n.º 516/2015: Atendendo ao solicitado pela Associação Cultural e Recreativa de 

Casais Brancos, por requerimento, recebido em 10 de março de 2015, e considerando a proposta 

do senhor Presidente da Câmara, datada de 24 de abril de 2015, deliberado autorizar a emissão 

de uma licença, conforme previsto no n.º 1 do artigo 8.º do Decreto-Regulamentar n.º 2-A/2005, 

de 23 de março, para a realização de uma manifestação desportiva em circuito aberto, 

denominada IX Passeio Convívio As Ferrugentas, que se realizará no dia 3 de maio de 2015. 

(NIPG 3450/15) -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

26) Licenciamento de espetáculo musical – Associação de Estudantes da Escola Superior de 

Turismo e Tecnologia do Mar de Peniche: ----------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 517/2015: Atendendo ao solicitado pela Associação de Estudantes da Escola 

Superior de Turismo e Tecnologia do Mar de Peniche, por requerimento, recebido em 22 de abril 

de 2015, e considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 24 de abril de 

2015, deliberado autorizar a emissão de uma licença, conforme previsto no n.º 1 do artigo 8.º do 

Decreto-Regulamentar n.º 2-A/2005, de 23 de março, para a realização de espetáculo musical, 

entre as 23h00 do dia 27 de abril e as 04h00 do dia 28 de abril de 2015. (NIPG 5870/15) ----------  

 

27) Licenciamento da festa de comemoração do 20.º aniversário da Casa do Benfica de 

Peniche – Casa do Benfica de Peniche: --------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 518/2015: Atendendo ao solicitado pela Casa do Benfica de Peniche, por 

requerimento, recebido em 16 de abril de 2015, e considerando a proposta do senhor Presidente 

da Câmara, datada de 24 de abril de 2015, deliberado autorizar a emissão de uma licença de 

recinto improvisado, nos termos dos artigos 3.º, 14.º e 15.º do Decreto-Lei n.º 268/2009, de 29 de 

setembro, e de uma licença para espetáculos de divertimento públicos ao ar livre, para a 

realização de evento musical, e a respetiva autorização, conforme previsto no n.º 1 do artigo 29.º 

do Decreto-Lei n.º 310/2002, de 18 de dezembro, republicado pelo Decreto-Lei n.º 204/2012, de 

29 de agosto, e no n.º 1 do artigo 8.º do Decreto-Regulamentar n.º 2-A/2005, de 23 de março, 

respetivamente, para a realização da festa de comemoração do 20.º aniversário da Casa do 

Benfica de Peniche, no período compreendido entre 30 de abril e 2 de maio, no Largo de São 

Paulo, em Peniche. (NIPG 5582/15) -------------------------------------------------------------------------  

 

OCUPAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO E PUBLICIDADE: 

 

28) Ocupação de espaço público para a realização da festa de comemoração do 20.º 

aniversário da Casa do Benfica de Peniche – Casa do Benfica de Peniche: ------------------------  
Deliberação n.º 519/2015: Atendendo ao pedido efetuado pela Casa do Benfica de Peniche, por 

carta, recebida em 22 de abril de 2015, e considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da 

Câmara, datada de 23 de abril de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea 

qq) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, autorizar a 

ocupação do espaço público para a realização da festa de comemoração do 20.º aniversário da 

Casa do Benfica de Peniche, entre os dias 30 de abril e 2 de maio de 2015. (NIPG 5582/15) ------  
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29) Ocupação de espaço público com uma esplanada coberta, na Avenida do Mar, em 

Peniche – Celtibericu – Restauração e Eventos, L.da: ---------------------------------------------------  
Deliberação n.º 520/2015: Atendendo ao solicitado pela empresa Celtibericu – Restauração e 

Eventos, L.da, por requerimento, recebido em 3 de janeiro de 2014, e considerando a proposta do 

senhor Presidente da Câmara e a informação da Diretora do Departamento Administrativo e 

Financeiro, ambas datadas de 24 de abril de 2015, deliberado, no uso da competência 

estabelecida na alínea qq) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, autorizar a requerente a ocupar 23 m2 de espaço público, no Largo da Ribeira, em 

Peniche, com uma esplanada coberta, conforme projeto oportunamente aprovado pela Câmara 

Municipal, para apoio ao estabelecimento comercial denominado Três Às, nos termos do artigo 

64.º do Regulamento de Publicidade e de Ocupação do Espaço Público do Município de Peniche, 

pelo período de 1 de janeiro a 31 de dezembro de 2014, renovável automaticamente, conforme 

previsto na alínea a) do n.º 5 do artigo 26.º do referido regulamento. Os documentos atrás 

referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. 

(Doc.221 NIPG 115/14) ----------------------------------------------------------------------------------------  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

30) Apoio financeiro para o transporte das crianças que frequentam a EB 1 do Lugar da 

Estrada, no ano letivo 2014/2015, e usufruem do serviço de refeições escolares – Sporting 

Clube da Estrada: ----------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 521/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente, datada de 23 de 

abril de 2015, deliberado, no uso das competências estabelecidas nas alíneas u) e hh) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, conceder um subsídio mensal, no 

valor de 90,00 euros, a pagar de 15 de setembro de 2014 a 15 de junho de 2015, ao Sporting 

Clube da Estrada, para comparticipação nos encargos com o transporte das crianças que 

frequentam a EB 1 do Lugar da Estrada, no ano letivo 2014/2015, e usufruem do serviço de 

refeições escolares, fornecidas na sede daquela coletividade, nos termos do protocolo celebrado 

em janeiro de 2015. O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na Sala de Sessões 

durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 5930/15) ------------------------------------------  

 

31) Apoio para a realização do X Campeonato Universitário de Bodyboard & Surf, em 

Peniche – Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar de Peniche: ---------------------------  
Deliberação n.º 522/2015: Atendendo ao solicitado pela Escola Superior de Turismo e 

Tecnologia do Mar de Peniche, e considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 22 de abril de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 

1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, conceder à referida entidade 

apoio logístico, dentro das disponibilidades materiais do Município, para a realização do X 

Campeonato Universitário de Bodyboard & Surf, que terá lugar nos dias 1, 2 e 3 de maio de 

2015, em Peniche. (NIPG 5933/15) --------------------------------------------------------------------------  

 

32) Apoio para a realização das comemorações do 20.º aniversário da Casa do Benfica de 

Peniche – Casa do Benfica de Peniche: --------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 523/2015: Atendendo ao solicitado pela Casa do Benfica de Peniche, por carta, 

recebida em 22 de abril de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea u) do 

n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, conceder à referida 

entidade apoio logístico, dentro das disponibilidades materiais do Município, para a realização 

das comemorações do 20.º aniversário da Casa do Benfica de Peniche. (NIPG 5582/15) -----------  
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33) Isenção de taxas pelo licenciamento de manifestação desportiva em circuito aberto, 

denominada IX Passeio Convívio As Ferrugentas – Associação Cultural Recreativa de Casais 

Brancos: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 524/2015: Na sequência da deliberação n.º 517/2015, tomada na presente 

reunião, deliberado, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de Taxas, Tarifas e Preços 

do Município, isentar a Associação Cultural Recreativa de Casais Brancos do pagamento de 

taxas pelo licenciamento de uma manifestação desportiva em circuito aberto, denominada IX 

Passeio Convívio As Ferrugentas, a realizar no dia 3 de maio de 2015. (NIPG 3450/15) -----------  

 

34) Isenção de taxas pelo licenciamento de espetáculo musical – Associação de Estudantes da 

Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar de Peniche: ----------------------------------------  
Deliberação n.º 525/2015: Na sequência da deliberação n.º 518/2015, tomada na presente 

reunião, deliberado, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de Taxas, Tarifas e Preços 

do Município, isentar a Associação de Estudantes da Escola Superior de Turismo e Tecnologia 

do Mar do pagamento de taxas pelo licenciamento de espetáculo musical, a realizar entre as 

23h00 do dia 27 de abril e as 04h00 do dia 28 de abril de 2015. (NIPG 5870/15) --------------------  

 

35) Isenção de taxas pelos licenciamentos da festa de comemoração do 20.º aniversário da 

Casa do Benfica de Peniche – Casa do Benfica de Peniche: -------------------------------------------  
Deliberação n.º 526/2015: Na sequência das deliberações tomadas na presente reunião, relativas 

à festa de comemoração do 20.º aniversário da Casa do Benfica de Peniche, deliberado isentar a 

referida entidade do pagamento das taxas resultantes das referidas deliberações, ao abrigo do n.º 

3 do artigo 8.º do Regulamento de Taxas, Tarifas e Preços do Município de Peniche. (NIPG 

5582/15) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

REUNIÕES DE CÂMARA: 

 

Deliberação n.º 527/2015: Deliberado concordar com a proposta apresentada verbalmente pelo 

senhor Presidente da Câmara, para a realização de uma reunião extraordinária, no dia 26 de maio 

de 2015, com início às vinte e uma horas e trinta minutos, e dispensar a convocação escrita. ------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 528/2015: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo vinte e uma horas e dezassete minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, 

da qual, para constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se 

passou, nos termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número 

setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro que eu, Josselène Nunes Teodoro, 

Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro, subscrevo. ------------------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no 

dia 25 de maio de 2015, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 27.04.2015 * Livro 106 * Fl.265 

sido previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do 

Decreto-Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. ----------------------------------------  

 

 


